







































Pembelajaran PAI seyogyanya dapat mengembangkan dan memberdayakan ketrampilan berpikir kritis siswa. Pemberdayaan keterampilan berpikir kritis dapat dilakukan oleh guru dengan pembelajaran menggunakan strategi-strategi pembelajaran konstruktivistik yang berpotensi memberdayakan keterampilan berpikir kritis, salah satunya adalah dengan pembelajaran berbasis proyek.

Pembelajaran berbasis proyek merupakan salah satu model pembelajaran yang inovatif yang berfokus pada konsep dan prinsip inti sebuah disiplin, memfasilitasi siswa untuk melakukan investigasi, pemecahan masalah, dan tugas-tugas bermakna lainnya, berpusat pada siswa, dan menghasilkan produk nyata.

Langkah-langkah pembelajaran berbasis proyek terdiri atas lima tahapan, yaitu memulai dengan pertanyaan yang esensial, merencanakan proyek, membuat jadwal, monitoring siswa dan perkembangan proyek, penilaian, dan evaluasi. Kegiatan pada model pembelajaran berbasis proyek diawali dengan memberikan pertanyaan yang esensial, guru dan siswa menentukan tema dan mengaitkan tema tersebut dengan bidang studi lain. Selanjutnya, pada tahap perencanaan proyek Siswa bekerja dalam tim kolaboratif untuk merencanakan proyek, menyusun langkah dan strategi dalam menyelesaikan proyek. Setelah itu, guru dan siswa siswa menyepakati jangka waktu pelaksanaan proyek, lalu membuat *time schedule* atau membuat jadwal kegiatan pelaksanaan proyek. Kemudian, guru sebagai fasilitator melakukan monitoring terhadap siswa dalam melaksanakan proyeknya. Pada saat melaksanakan proyek, siswa dituntut untuk mengumpulkan informasi, dan menginterpretasi data. Pada tahapan selanjutnya, yaitu penilaian yang

dilakukan untuk mengukur ketercapaian standar dilakukan dengan cara masing-masing kelompok mempresentasikan hasil proyeknya dihadapan siswa lainnya dan melakukan diskusi, pada tahapan ini, siswa dituntut untuk dapat memberikan argumentasi. Tahapan yang terakhir adalah evaluasi, pada tahapan ini guru dan siswa melakukan refleksi terhadap aktivitas dan hasil proyek yang sudah dijalankan, siswa mengevaluasi dan memberi masukan untuk perbaikan hasil proyek. Melalui kegiatan pembelajaran berbasis proyek tersebut, dapat melatih keterampilan berpikir kritis siswa berupa mengumpulkan informasi, menginterpretasi data, memberikan argumentasi, dan melakukan evaluasi. Sehingga, penerapan pembelajaran berbasis proyek dapat meningkatkan keterampilan berpikir kritis siswa.